

Workshop ELLIB (Electronic Library) Sebagai Upaya Peningkatan Pelayanan Pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat dan Minat Baca Pemustaka

Hendri¹, Silvia Rianti Agustini², Despita Meisak³, Beni Irawan⁴

¹²³⁴Universitas Dinamika Bangsa, Jambi (TNR 10)

Kampus Tehok: Jl. Jendral Sudirman, Telp/Fax 0741- 35095/0741- 35093

E-mail: ¹⁾ hendri_boy94@yahoo.com, ²⁾ silviarianti7@gmail.com, ³⁾ despitam88@gmail.com, ⁴⁾ beben_delpiero@yahoo.co.id,

Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan di ruang pertemuan Universitas Adiwangsa Jambi (UNAJA) yang mana pesertanya adalah pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat Kota Jambi . Workshop ELLIB (Electronic Library) Sebagai Upaya Peningkatan Pelayanan Pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat dan Minat Baca Pemustaka ini bertujuan untuk memberikan motivasi serta gambaran transformasi perpustakaan konvensional dan Electronic Library (Ellib), untuk meningkatkan minat baca pemustaka (Pembaca) dan pelayanan pustakawan SMA/SMK/MA di wilayah kota jambi, serta memberikan pelatihan penerapan Ellib (Electronic Library) dan menyusun sistem pengelolaan sumber daya perpustakaan yang baik dan benar pada lembaga pendidikan jenjang SMA di Wilayah Kota Jambi, sehingga Ellib (Electronic Library) dapat diterapkan di sekolah masing-masing.

Kata Kunci : Perpustakaan, Digital, Pelayanan, Pustakawan

Abstract

This community service activity was carried out in the Adiwangsa University Jambi (UNAJA) meeting room, where the participants were SMA/SMK/MA equivalent librarians in Jambi City. The ELLIB (Electronic Library) Workshop as an Effort to Improve Librarian Services for SMA/SMK/MA Equivalentents and Interest in Reading Readers aims to provide motivation and an overview of the transformation of conventional libraries and the Electronic Library (Ellib), to increase the reading interest of librarians (Readers) and high school librarian services /SMK.MA in the Jambi city area, as well as providing training on the application of Ellib (Electronic Library) and compiling a good and correct library resource management system at high school level educational institutions in the Jambi City Region, so that Ellib (Electronic Library) can be implemented in their respective schools - respectively.

Kata kunci: *Library, digital, service, librarian*

1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi saat ini memberikan pengaruh yang sangat besar dalam kehidupan. Secara umum perkembangan teknologi memegang peran dalam perubahan dunia seperti munculnya manajemen kreatif digital dan aliran informasi sebagai kebutuhan di era globalisasi (Nugroho 2018) Pada bidang pendidikan perkembangan teknologi sudah merupakan hal yang wajar (Juliyanto and Parjito 2021), maka setiap sekolah di tuntut untuk dapat mengikuti perubahan dalam bidang teknologi (Ahdan and Setiawansyah 2021). Salah satu nya yaitu perpustakaan, Perpustakaan merupakan lembaga penyedia jasa informasi yang dibangun untuk mengelola dan mendistribusikan pengetahuan yang dikemas dalam bentuk informasi kepada masyarakat (Kristyanto 2019).

Perpustakaan penting untuk meningkatkan kualitas pendidikan, dimana kita dapat memperoleh berbagai sumber informasi, dan koleksi yang lengkap juga ideal untuk melakukan pembelajaran dan penelitian (Ayu Megawaty, Alita, and Sukma Dewi 2021) Perpustakaan dituntut untuk melakukan perubahan baik dalam bentuk koleksi maupun dalam hal pola pelayanannya (Mulyadi 2016) Maka mau

tidak mau pustakawan harus berani dan bersedia melakukan terobosan dan perubahan agar dapat mengoptimalkan penggunaan teknologi informasi pada perpustakaan yang dikelolanya (Yani 2014) Perubahan perpustakaan menjadi perpustakaan digital merupakan salah satu langkah dalam memberikan kemudahan akses informasi bagi pengguna. Perpustakaan Perguruan tinggi mulai menerapkan fungsi perpustakaan yang sebelumnya berproses secara manual berubah menjadi terotomasi hingga kemudian munculah istilah baru yaitu perpustakaan digital (Ernawati 2018).

Kehadiran perpustakaan digital diharapkan dapat menjadi solusi bagi perpustakaan konvensional yang biasanya mempunyai keterbatasan di dalam masalah koleksi (Saleh 2016) Perpustakaan digital adalah perpustakaan yang memiliki sebagian besar atau sebagian koleksinya dalam bentuk digital dan dapat diakses secara online melalui jaringan (networks) (Arum and Marfianti 2021).

Menurut Arianto (Irkhamiyati 2017) tujuan utama perpustakaan digital adalah untuk menambah koleksi, memperluas layanan, mengelola aset, menghemat tempat, memperluas akses, menyimpan/mengarsip, memudahkan pencarian, menghemat biaya, meningkatkan citra, dan preservasi. Di dunia pendidikan perpustakaan digital menjadi salah satu sarana dalam proses belajar mengajar, selain itu banyak buku yang dapat digunakan sebagai media dalam melakukan proses belajar mengajar maka banyak juga di sediakan video tutorial pembelajaran sesuai dengan mata pelajaran yang dibutuhkan sehingga dapat memberi kemudahan baik bagi guru maupun siswa/i dalam proses belajar mengajar. (Irawan et al. 2022)

Forum Perpustakaan Perguruan Tinggi Indonesia (FPPTI) merupakan sebuah forum kerjasama antar perpustakaan perguruan tinggi baik perguruan tinggi negeri maupun perguruan tinggi swasta yang ada di Indonesia (Winoto, Abdillah, and Khadijah 2020), Khusus nya yang berada di Wilayah Kota Jambi bertujuan untuk melakukan kerjasama pada aspek pemenuhan kebutuhan informasi (Fppti et al. 2020), pengembangan ilmu perpustakaan, serta meningkatkan kemampuan profesi pustakwan (Ulum and Lasi 2013), berdasarkan latar belakang masalah dan tujuan tersebut maka perlu adanya “*Workshop ELLIB (Electronic Library) Sebagai Upaya Peningkatan Pelayanan bagi Pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat Untuk Minat Baca Pemustaka (Baca : Siswa)*” Untuk Membantu tercapainya tujuan dari FPPTI di bidang teknologi khusus nya di wilayah Kota Jambi.

2. METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan diawali dengan moderator memperkenalkan narasumber dan membacakan susunan acara kegiatan yang dilaksanakan, kemudian dilanjutkan dengan kata sambutan dari Warek Unama Bapak Akwan Sunoto, S.Kom, M.Kom, dan Rektor UNAJA Bapak **Seno Aji, S.Pd, M.Eng, Prac dan Wakil Rektor UNAJA**, dan dilanjutkan penyampaian materi oleh Bapak Dr. Hendri, S.Kom, S.H, M.S.I, M.H, Bapak Musriyanto, S.IP dan Bapak Joni, S.IP membawakan materi tentang ELLIB (Elektronik Library, SLIM 9, dan INSLITE. Setelah materi disampaikan dilanjutkan dengan sesi tanya jawab oleh peserta dan narasumber. Kegiatan diakhiri dengan sesi photo bersama dan tour perpustakaan digital yang ada di Universitas Adiwangsa Jambi bersama Bapak Mysriyanto selaku ketua pustakwan UNAJA

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pembuatan Proposal untuk pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat kepihak kampus dan pembuatan surat pengantar oleh bagian LPPM sebagai surat pengantar pelaksanaan kegiatan di UNAJ, kemudian berasama team menyiapkan kegiatan PKM yaitu

- a. Membuat undangan untuk pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat sebagai peserta workshop
- b. Ketua dan anggota tim pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat mempersiapkan kebutuhan untuk kelancaran kegiatan bersama pihak UNAJA memastikan sarana dan prasarana, yang dibutuhkan termasuk jumlah peserta yang akan ikut dalam pelatihan +/- 20 Pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat dan 20 Pemustaka (dari UNAJA).

Adapun Materi yang akan di sampaikan :

- Perpustakaan Digital
- Sistem Informasi SLIM 9 BULIAN
- Sistem Aplikasi Perpustakaan INLISLITE Dalam Pelayanan Terpadu Untuk Perpustakaan Hybrid

Hasil Dokumentasi Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat

a. Foto Undangan Peserta Pustakwan SMA/SMK/MA Kota Jambi



Foto Persiapan Workshop di Ruang RAPAT UNAJA Bersama Kepala Perpustakaan UNAJA dan Rektor UNAJA



Foto Kegiatan Workshop

Kata Sambutan Dari Wakil Rektor UNAMA Bapak Akwan Sunoto, S.Kom, M.Kom dan Rektor UNAJA Bapak Seno Aji, S.Pd, M.Eng, Prac dan Wakil Rektor Unaja



Penyampaian Materi Workshop Oleh Narasumber : Bapak Dr. Hendri, S.Kom, S.H, M.S.I, M.H, Bapak. Musriyanto S.IP, dan Bapak Joni, S.IP



Foto Diskusi Peserta bersama Narasumber



Foto Tour Perpustakaan UNAJA Bersama peserta workshop dan Foto Bersama



4. KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Workshop ELLIB (Electronic Library) Sebagai Upaya Peningkatan Pelayanan Pustakwan SMA/SMK/MA Sederajat dan Minat Baca Pemustaka dilaksanakan pada Kamis tanggal 15 JUNI 2023 di Ruang Rapat UNAJA (Universitas Dinamika Jambi). Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan literasi terkait perpustakaan digital ke pustakawan SMA/SMK/MA Sederajat Kota Jambi, dan memperkenalkan beberapa aplikasi yang bisa diterapkan di masing-masing perpustakaan sekolah, dan bagi pemustaka berasal dari Mahasiswa UNAJA dengan Jurusan SI, dengan tujuan memberikan gambaran dan Literasi teknologi Digital Perpustakaan terutama Perpustakaan UNAJA

Workshop ini dilaksanakan oleh 4 Dosen UNAMA yaitu Bapak. Dr. Hendri, S.kom, S.H, M.S.I, M.H, Ibu. Silvia Rianti Agustini, M.S.I, Ibu Despita Meisak, S.Kom, M.S.I, dan Bapak Beni Irawan, S.Kom, M.S.I dengan tugas yaitu berkoordinasi dengan pihak UNAJA terkait kegiatan yang dilaksanakan yaitu Undangang Peserta, Sarana dan Prasarana Kegiatan dan Mahasiswa sebagai MC dan dokumentasi kegiatan (Absen, *Snack* dan Persiapan ruangan)

4.2 Saran

Saran dari pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yaitu Ada nya BIMTEK (Bimbingan Teknologi) Aplikasi Perpustakaan SLIM 9 Bulian dan INLISLITE secara berkelanjutan agar pihak pustakawan sekolah dapat menerapkan Perpustakaan Digital di sekolah masing-masing.

UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kepada Yayasan Dinamika Bangsa yang telah memberikan dukungan kepada kami sehingga kegiatan sosialisasi ini dapat terlaksana dengan baik, dan terima kasih kepada pihak UNAJA atas kerja sama dan dukungan sehingga tujuan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat terlaksana dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Ahdan, Syaiful, and Setiawansyah Setiawansyah. 2021. "Android-Based Geolocation Technology on a Blood Donation System (BDS) Using the Dijkstra Algorithm." *IJAIT (International Journal of Applied Information Technology)* 5(01): 1.
- Arum, Ayu Puspa, and Yoana Marfianti. 2021. "Pengembangan Perpustakaan Digital Untuk Mempermudah Akses Informasi." *Information Science and Library* 2(2): 92–100. <https://journals.usm.ac.id/index.php/jisl/article/view/3290>.
- Ayu Megawaty, Dyah, Debby Alita, and Putri Sukma Dewi. 2021. "Penerapan Digital Library Untuk Otomatisasi Administrasi Perpustakaan." *Journal of Technology and Social for Community Service (JTSCS)* 2(2): 121–27. <https://ejournal.teknokrat.ac.id/index.php/teknobdimas>.
- Ernawati. 2018. "Perpustakaan Digital Dalam Temu Kembali Informasi Dengan Opac." (*Jurnal Ilmu Perpustakaan dan Informasi* 3(1): 103–20.
- Fppti, Peran, Jawa Barat, Dalam Memenuhi, and Kebutuhan Informasi. 2020. "Nabila Aisyah, 2020 PERAN FPPTI DALAM JAWA BARAT DALAM MEMENUHI KEBUTUHAN INFORMASI Universitas Pendidikan Indonesia | Repository.Upi.Edu | Perpustakaan.Upi.Edu 1." (43): 1–8.
- Irawan, Dedi et al. 2022. "Implementasi Sistem Dan Pelatihan Pemanfaatan Perpustakaan Digital." *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Bina Darma* 2(1): 55–61.
- Irkhamiyati, Irkhamiyati. 2017. "Evaluasi Persiapan Perpustakaan Stikes 'Aisyiyah Yogyakarta Dalam Membangun Perpustakaan Digital." *Berkala Ilmu Perpustakaan dan Informasi* 13(1): 37.
- Juliyanto, Faisal, and Parjito. 2021. "Rekayasa Aplikasi Manajemen E-Filling Dokumen Surat Pada Pt Alp (Atosim Lampung Pelayaran)." *Jurnal Teknologi dan Sistem Informasi (JTISI)* 2(1): 43–49. <http://jim.teknokrat.ac.id/index.php/JTISI>.
- Kristyanto, Dian. 2019. "Perpustakaan Digital Dan Kelompok Pengguna Potensial." *Khizanah al-Hikmah : Jurnal Ilmu Perpustakaan, Informasi, dan Kearsipan* 7(2): 130.
- Mulyadi. 2016. "Pengelolaan Perpustakaan Digital." <http://repository.radenfatah.ac.id/id/eprint/8513>.
- Nugroho, Anang Fitrianto Spto. 2018. "Pengembangan Teknologi Informasi Dan Komunikasi Dalam Mendukung Perpustakaan Umum Bertransformasi." *Jurnal Sioteknologi* 25(1): 93–103.

- Saleh, Abdul Rahman. 2016. "Pengembangan Perpustakaan Digital." *Tangerang Selatan: Universitas Terbuka* 2: 480 hlm., 21 cm.
- Ulum, Amirul, and Lasi. 2013. "Jejaring Perpustakaan Di Indonesia : \nKajian Pada Forum Perpustakaan Perguruan Tinggi Indonesia (FPPTI) Jawa Timur\n." : 133–44. <http://fppti-jatim.or.id/>.
- Winoto, Yunus, Julian Abdillah, and Ute Lies Siti Khadijah. 2020. "Manajemen Strategis Dalam Pengembangan Program Konsorsium E-Journal Oleh Fppti Jawa Barat." *Jurnal Pustaka Budaya* 7(2): 56–65.
- Yani, Ahmad. 2014. "Pengaruh Teknologi Informasi Terhadap Mutu Layanan Perpustakaan Perguruan Tinggi." *Research Gate* 16(April): 0–8. https://www.researchgate.net/profile/Ahmad_Yani3/publication/269576587_Pengaruh_Teknologi_Informasi_Terhadap_Mutu_Layanan_Perpustakaan_Perguruan_Tinggi/links/548f94610cf225bf66a802e2/Pengaruh-Teknologi-Informasi-Terhadap-Mutu-Layanan-Perpustakaan-Pergurua.